

Antrag auf Genehmigungsfreigabe für Freiflächen-Photovoltaik in der Gemeinde Bergkirchen

gestellt am 28.2.2023 von Ruth E. Göttler, Gemeinderätin und Stefan Haas, Gemeinderat

Begründung:

Photovoltaik ist ein unerlässlicher Baustein für die Energieversorgung in unserer Kommune. In der Kombination mit Windkraft, Speichertechnik und Stromleitungen leistet Sonnenenergie einen wirksamen Beitrag für eine sichere und langfristig günstigere Stromerzeugung.

Trotz erfolgreicher Bemühungen, vermehrt PV auf Bergkirchens Dächern und Fassaden aufzubauen, werden die notwendigen Energieerträge nicht erreicht.

Die ‚Standortuntersuchung Photovoltaik Anlagen‘ des Planungsverband Äußerer Wirtschaftsraum München vom 22.04.2021 hat für Bergkirchen detailliert erstellt, welche Flächen gut für die Energiegewinnung geeignet sind. Die Förderkulissen haben sich seitdem nochmals erweitert.

Wir verweisen auch auf die Möglichkeiten der Agri-PV, die landwirtschaftliche und energieerzeugende Nutzung kombinieren kann. In Althegegnenberg ist seit April 2020 eine Anlage in Betrieb, die beispielhaft sein kann. Sie kann begutachtet werden.

Wie andere Infrastrukturprojekte auch, erfordert Freiflächen-PV Akzeptanz bei den Einheimischen. Hier wollen wir, dass sich die Bergkirchner, insbesondere in der unmittelbaren Nachbarschaft der Anlagen, finanziell beteiligen können. Dies hält die Wertschöpfung in unserer wirtschaftlich recht erfolgreichen Region

Der Wirtschaftsstandort Bergkirchen soll weiterhin innovativ bleiben.

Antrag:

Wir beantragen, die Genehmigung für Freiflächen-Photovoltaik nach den Kriterien unseres Gemeinderates zu ermöglichen.

Anlagen:

ÖKO-Haus GmbH / AGRO Photovoltaik Freiflächenanlage in Althegegnenberg
www.youtube.com/watch?v=rFYS0QXbtWo

www.doppelernte.de

‚Standortuntersuchung Photovoltaik Anlagen‘ des Planungsverband Äußerer Wirtschaftsraum München vom 22.04.2021